

	Editorial		
	Aktuelles		
ULRICH WALZ, OLAF BASTIAN, ANNE KÄSTNER, WOLFGANG WENDE, HARTMUT SCHWARZE	Situation des Ehrenamts im Naturschutz Ergebnisse einer Studie in Sachsen	Present State of Nature Conservation Volunteering Results of a study in Saxony	233
	Buchbesprechung	Book Review	240
ROLF PESCHEL, MANFRED HAACKS, HOLGER GRUSS, CHRISTINE KLEMANN	Die Zauneidechse (<i>Lacerta agilis</i>) und der gesetzliche Artenschutz Praxiserprobte Möglichkeiten zur Vermeidung des Tötungs- und Verletzungsverbot nach § 44 Abs. 1 Nr. 1 BNatSchG	Sand Lizard (<i>Lacerta agilis</i>) and Statutory Species Protection Field-tested options to prevent killing or injuring according to German Nature Conservation Legislation	241
	Publikationen	Publications	247 257
ULRICH MÜLLER	Verfahrens- und Erfolgskontrolle von CEF-Maßnahmen in der saP Auswertung von Leitfäden und Controlling der speziellen artenschutzrechtlichen Prüfung	Measures to Guarantee Continuous Ecological Functionality in 'Special assessments of Species Protection' in Germany Control of procedure and success	248
	Kurz berichtet	Short Items	253
	Windenergie an Land: mehr Potenzial als benötigt – Ergebnisse einer UBA-Studie und weitere Statements zur Windkraft	Wind power ashore: surplus potential – results of a study of the Federal Environment Agency and additional statements on wind power	
	Großschutzgebiete und ELER – „Weimarer Erklärung“ von VDN und EUROPARC	Large Protection Areas and EAFRD (European Agricultural Fund for Rural Development) – 'Weimar Declaration' of VDN and EUROPARC	
	Termine	Dates	258